

PRESIDENTE LAGOS: "ESTAMOS EN UNA CARRERA POPULISTA Y ESO ES MUY MALO PARA EL PAÍS"

El Jefe de Estado dijo esta mañana en Panamá que la discusión sobre el feriado de Fiestas Patrias se ha desviado del tema de fondo, que es la situación laboral de miles de chilenos. Agregó, en este sentido, que los problemas laborales deben ser abordados con seriedad.

El Mandatario participó esta mañana en los actos de transmisión de mando presidencial en este país, ocasión en la que destacó el rol que juega el Canal en la economía chilena, que exporta casi la mitad de sus productos a través de esta vía de conexión interoceánica. "Quisimos estar aquí por lo que significa Panamá desde el punto de vista de nuestro comercio", dijo.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo esta mañana que la carrera populista en que se ha transformado la discusión sobre los días feriados de Fiestas Patrias no beneficia al país. "Creo que acá estamos en una carrera populista y eso es muy malo para el país. Los países no se hacen así y la obligación de un Presidente es pensar, no en la próxima elección, sino mirar un poquito más allá", afirmó el Mandatario en Ciudad de Panamá, hasta donde llegó para asistir a los actos de transmisión del mando presidencial.

El Jefe de Estado agregó que más allá de la discusión superficial, no se debe perder de vista el fondo del problema, que es la situación laboral de miles de trabajadores en todo el país. "Que tenemos problemas laborales, los tenemos, pero entonces abordemos los temas laborales con seriedad. Claro, si dicen que la gente tenga vacaciones me parece muy bien, pero también me parece muy bien que cuando hay que trabajar trabajemos todos", sentenció.

Sobre esta misma materia, aclaró que una vez que reciba el proyecto que emane del Congreso, éste deberá ser analizado cuidadosamente y reiteró su impresión de que este debate ha caído en el populismo. "Este tema partió como un tema populista, no es que ahora se esté transformando. Pero ustedes saben mi opinión, el país sabe mi opinión sobre eso y la verdad es que no tengo más cosas que declarar. Cuando llegue el proyecto de ley a mi despacho lo analizaremos cuidadosamente".

El Presidente Lagos llegó muy temprano a Panamá y antes de asistir a la ceremonia de transmisión de mando se reunió con el Primer Mandatario dominicano, Leonel Fernández, con quien abordó temas de interés común, entre ellos, los relacionados con concesiones en obras viales y las iniciativas sociales como el programa Chile Solidario. Luego sostuvo un encuentro con su homólogo colombiano, Álvaro Uribe, quien, explicó, "fundamentalmente nos puso al día sobre los avances que han tenido y lo que podríamos hacer en colaboración con ellos y también algunos temas de interés común para ambos países", sostuvo.

El Jefe de Estado chileno destacó que su participación en los actos oficiales de traspaso de mando, a los que también asisten, entre otros, los príncipes de Asturias y el secretario de Estado norteamericano, Collin Powell, se enmarca en el significado que tiene Panamá para la economía de nuestro país. "Quisimos estar aquí por lo que significa Panamá desde el punto de vista de nuestro comercio, de un país abierto, donde prácticamente la mitad de nuestras exportaciones cruzan aquí por el canal y Panamá juega un rol estratégico en ese sentido".

Al respecto añadió que nuestro país es el principal usuario del Canal entre los países sudamericanos, al tiempo que comprometió el respaldo chileno a la eventual incorporación de Panamá como miembro asociado al MERCOSUR. "Chile es el principal país sudamericano como usuario del canal. Resumiendo, estamos con un Panamá que mira al sur y que ha planteado el deseo de ser un miembro asociado del MERCOSUR y queremos apoyarlo en ese esfuerzo. Lo tercero, por qué no decirlo, también se inicia una nueva etapa en Panamá, ellos miran un poco lo que hemos hecho allá, nos han pedido apoyo y queremos colaborar y contribuir con ellos".

Destacó, además, la forma como Panamá ha cumplido con el desafío asumido en 1999 cuando recibieron de Estados Unidos la administración del canal. "Ellos demostraron una gran capacidad en la administración del canal, se plantearon muchas dudas de si ellos podían hacerlo y lo han hecho y lo han hecho muy bien". En este contexto, comprometió la asistencia de Chile en el megaproyecto que pretende abordar este país centroamericano en ampliar la conexión bioceánica. "Ahora ellos tienen una esperanza de poder hacer la nueva construcción, es una inversión de entre cinco y ocho mil millones y veremos la forma como podemos colaborar con ellos en este tremendo emprendimiento que cambiaría un poco la geografía de la región".

El Jefe de Estado, junto a la ministra de Relaciones Exteriores, Soledad Alvear, participó en las actividades oficiales del traspaso de mando. El nuevo Mandatario panameño, Martín Torrijos, de 41 años, es economista y asume el poder tras obtener el 47% de los sufragios en las elecciones de mayo recién pasado.